

Intervención de la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, respecto a “La violencia política de género en el Estado de Guerrero”.

El presidente:

Concedemos el uso de la palabra a la diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez, para participar sobre el mismo tema.

La diputada Gloria Citlali Calixto Jiménez:

Gracias, diputada presidenta.

Como país en materia de igualdad de género estamos afrontando diversos cambios y retos en favor de todas y de todos.

Celebramos que temas como la violencia de género muevan a todos los grupos y representaciones parlamentarias, sin embargo, les conminamos a que sea en un ánimo de construir y avanzar y no en un

ánimo de polemizar y partizar hechos aislados, recordemos que más allá de representar colores, representamos al pueblo de Guerrero y el respeto a cada uno de los sectores y las luchas de nuestra población.

Las mujeres nos hemos visto en situaciones que vulneran y nos desprestigian por el solo hecho de ser mujeres, por ello y por respeto a la lucha histórica de las mujeres debemos reconocernos y de construirnos socialmente, la violencia de género se encuentra generalizada en absolutamente todos los espacios, tener una postura autocrítica se vuelve fundamental para verdaderamente accionar hacia un nuevo horizonte, procuremos entonces siempre actuar motivadas y motivados por los principios que nos

rigen, tenemos un diario sólido muy interiorizado que nos guía en nuestro actuar.

De ahí que como grupo parlamentario constantemente también acompañemos la lucha por la defensa de los derechos de las mujeres y de todas y todos los guerrerenses, a partir de ello resulta importante puntualizar que los hombres aliados en la lucha por los derechos de las mujeres, se encuentran en un proceso de constante deconstrucción ante un sistema patriarcal la deconstrucción es un proceso continuo, prolongado, y encaminado a una nueva de interacción social entre los géneros.

Aludiendo a Eduardo Galeana este escenario sirve para caminar, por ello en nuestro movimiento tenemos la convicción de que la apertura al diálogo y a la escucha siempre estarán presentes en la resolución de conflictos que se susciten en nuestro partido, en ese sentido todo comentario que abone a un crecimiento institucional a un diálogo

en esto y al aprendizaje constante es bienvenido.

La defensa de las mujeres se vislumbra desde distintas áreas, desde nuestro grupo hemos procurado hacerlo de forma congruente y contundente, de ahí la suma de voluntades recabadas para generar consensos y avanzar en los grandes temas que históricamente el Poder Legislativo había dejado pendiente.

Es importante mencionar que la historia de las mujeres es una historia de dolor, violencia y resiliencia estos temas nos mueven a todas y a todos, todas hemos vivido situaciones difíciles donde se nos ha agredido de alguna forma por ser mujeres, en nuestro movimiento la apostamos a la ruptura de paradigmas reconociendo sus dificultades y las curvas de aprendizaje, le apostamos al diálogo, a la formación, a la formación continua y a la resolución de conflictos esa compañeras y compañeros es nuestro compromiso.

Como legisladoras y legisladores pero también como simpatizantes y militantes de partidos políticos tenemos una responsabilidad con respetar los principios básicos fundamentales que nos permiten convivir en armonía tenemos además un compromiso con la legislación que nos rige y con la historia que nos antecede, bajo ese tenor y en un ánimo de mantener la reflexión me permito verter cuestiones que servirán para poder llevar a cabo la unidad, no es una tarea diseñada por supuesto para hacer respondida a la brevedad sino para que detone reflexiones que nos unifiquen y nos hagan crecer como Congresos, que nos haga crecer como la primera Legislatura paritaria en nuestra historia.

Qué hacemos desde nuestro grupo representación parlamentaria para contribuir a la igualdad sustantiva de género que se materialice en medidas legislativas concretas, que hacemos desde nuestra Curul en lo individual para contribuir a la igualdad sustantiva de género, nos estamos

formando y capacitando para asumir estos retos.

Esta es una invitación abierta para todos y a todas, desde Morena y desde este Congreso le seguiremos apostando al diálogo y a la reflexión con perspectiva de género, con miras a construir bienestar, seguimos trascendiendo al análisis, reflexión y diálogo permanente, como LXIII legislatura hemos trabajado y tomado acuerdos para dar pasos decisivos en la construcción de una legislación más incluyente y justa para todas y todos los guerrerenses.

Hemos demostrado que la suma de nuestras voluntades nos ha permitido avanzar en la lucha de los derechos de las mujeres, los invito entonces a que refrendemos nuestro compromiso para con las mujeres guerrerenses, comenzando desde nuestro propio espacio común y de incidencia, no nos queda duda la violencia política de género en Guerrero es profunda y dolorosa, es crucial que la comprendamos, que la discutamos y que reaprendamos a partir de ello.

Diario de los Debates

Chilpancingo, Gro. Martes 18 Abril 2023

Es cuanto, diputada presidenta.